

naletas, kiosco frente calle Talleres, y don Miguel Allué, Rambla, kiosco «Heraldo».

BILBAO.—Plaza Circular, esquina á «La Aurora».

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

BARCELONA, 2, 19. (Núm. 463).—Ganado de Hernández, flojo.

Machaquito, mediano en su primero, pésimo en su segundo y regular en su último.

Cocherito, regular en uno, bien en otro y aceptable en el último.

Entrada, media.—Ballestilla.

BILBAO, 2, 19'5. (Núm. 327).—De los toros de Tabernero, tres han resultado flojos y el quinto y sexto cumplieron; el de Carreros, malo.

Bombita, bien en sus dos primeros y colosal en el quinto.

Manote, mediano en el segundo, mal en el tercero y aceptable en el sexto.—Don Ventura.

Cogida de Reverte II

SEVILLA, 2, 19'30 (Núm. 466).—Toros de Otaolaurruchi, cumplieron.

Reverte II recibió un puntazo leve en el escroto, al banderillar cambiando.—S.

SALAMANCA, 2, 19'30. (Núm. 1.690).—El ganado lidiado, regular.

Pulguita y Pacomio han quedado regularmente.

Montes II, superior, siendo sacado en hombros hasta el coche.—M.

ALICANTE, 2, 20 35. (Núm. 2 837).—Toros de Sanz, cumplieron, excepto el primero, que fué fogueado.

Lombardini y López, superiorísimos, siendo sacados á hombros.—M.

TENERIFE, 2, 22'15. (Núm. 4.131).—Los bichos de Campos Varela, buenos. Caballos, 10.

Moreno de San Bernardo y Mogino chico han sido muy aplaudidos toreando y matando, siendo sacados en hombros.—C.

(POR CORREO)

MADRID, 2 de Mayo.—Cuarta corrida de abono.—Se lidian seis toros del acreditado y concienzudo ganadero Sr. Conde de Santa Coloma.

Capitanean la gente Gallito, Vicente Segura y Relampaguito.

La entrada es muy buena, aun cuando reza el calendario San Pucherazo, Embuchado y demás compañeros martires.

Asiste S. M. el Rey D. Alfonso XIII, acompañado de S. A. R. la Infanta D.^a Isabel.

Se decía que al empezar la corrida pedirían los matadores para la desgraciada madre de Lagartijilla, pero no ocurre así y sale el toro primero.—Se llama Malajeta, es negro listón y tiene el núm. 14.

De salida toma un reflonazo, y Gallito, al abrirse de capa, pierde el percal.

Este torea bien en tres lances y al concluir sale casi prendido. ¡Empezamos bien!

Salgoso y Moreno le tientan en cinco ocasiones, los caballos quedan tranquilos y más los piqueros, que no se desplomán.

Blanquito y Gallo chico le adornan con tres pares, superiores los dos de Blanquito. (Palmas).

Rafael brinda al teniente alcalde de turno y luego saluda á D. Alfonso XIII. Con solo dos pases entra á herir y señala un pinchazo, saltando el acero; da dos pases más y mete el estoque delantero y atravesado. El toro se acuesta y se oyen pitos. ¡Siempre lo mismo! ¡Pepá y mamá!

Segundo.—Goloso, negro zaíno, de preciosa lámina, siendo su presencia saludada con un aplauso cerrado.

Segura se abre de capa y torea por verónicas, tan sumamente cerca y valiente, que por poco no nos da un susto. ¡Bien, D. Vicente!

El primero que pincha rueda y el segundo también. Le zarran cuatro veces los mismos delanteros y pasamos á otra cosa. De caballos no se sabe nada.

Mogino sale por delante una vez, sin hacer pupa, entrando enseguida con uno muy igual, que gusta; Pulga de Triana, clava uno des-

igual, que es protestado, acabando Mogino con uno apretado y de primera.

Segura, ataviado lujosamente, torea tranquilo y valiente, estirando los brazos y en la cabeza. Cuadra el matador, lío y mete el estoque hasta la bola, pero algo bajo. (Se dividen las opiniones).

Tercero.—Presumido, negro y corretón. Relampaguito torea y no gusta.

Un piquero cae en la cara y de milagro no hay que sentir. Un peón rueda y se le queda el toro mirando, sin hacer por él. En fin, un indecente herradero.

Total, cinco picotazes, por un pobre é indefenso jamelgo.

Pepín de Valencia y Morenito le ponen, cuarteando por los dos lados, cuatro pares, uno superior del segundo, que es aplaudido.

Relampaguito torea nervioso, cerca y como quien tiene mucha prisa.

Gallo le ayuda superiormente, siendo aplaudido justísimamente. ¡Muy bien, Rafael, así se ganan palmas!

El toro está nervioso y avisado por los lados.

El matador, valiente, en cuanto se cuadra, avanza con media en su sitio, que se aplaude, pero entrando muy mal.

Cuarto.—Atiende por Coquito, es negro y chiquito.

Rafael abre la pañosa y torea con estilo, perdiendo al quinto lance el capote.

Los lanceros le acarician en cuatro ocasiones, sin que sufran golpes ni defunciones caballares.

Del segundo tercio se encargan Pinturas y el diminuto Gallo, cumpliendo con los tres pares de ordenanza, sin lograr distraernos.

La feña de Gallito es de lo más vulgar que puede verse, y la media estocada que colcea, lo mismo; se acuesta el de Santa Coloma, acierta el puntillero á la primera y vuelven á sonar los pitos. ¡Qué aburrimiento!

Quinto.—Viñador, negro listón.

Al salir el toro empiezan á chillar al Gallo unos y otros le aplauden. No hubo motivo para una cosa ni otra; hay que comprimirse.

Segura torea capote al brazo, bien.

Varas toma cinco, por una caída y un caballo.

Son aplaudidísimos Gallito y Segura al adornarse en los quites.

Chiquitín y Pulga de Triana meten cuatro pares en media hora, siendo en uno de ellos achuchado Pulga y haciendo un soberano quite Blanquito. ¡Bien, veterano!

Gallito sale en auxilio de su cuñado y tiene que tomar el olivo de cabeza.

Blanquito, incansable y trabajando á conciencia.

El toro, difícil, pero los toreros con un pánico horroroso.

El público protesta y abuchea á los señores lidiadores, que pierden el capote en cada lance y salen por la cara indeciblemente. ¡Vaya unos toreros!

El de Méjico está pasando las fatigas más grandes por el crimen que han cometido con este toro.

Hay en la arena cuatro capotes. ¡¡Qué vergüenza!!

Sale Segura á torear el regalo y no le pierde la cara, aguantando guapamente las tarascadas de Viñador, que se las trae; cada pase es una puñalada que le tira, y él, impávido, se defiende bravamente del criminal, que no es poco. El público sigue con profunda emoción esta lucha. En cuanto puede, mete el de Méjico media que no mata y otra mediana, que tira en tierra al animalito.

Yo respiro y creo que el de Méjico también.

Sexto.—Atiende por Tocador; mal nombre, y celebrará infinito no haga alguna falseta.

Relampaguito hace una porción de tonterías con el capote. Eso, ni es torear, ni cosa que lo valga.

Los piqueros se llegan al bicho cuatro veces, no sufren ningún coscorrón y queda á la vergüenza pública un candidato al quemadero.

Perdigón de Madrid deja un par malillo; Morenito de Valencia uno legando muy bien, pero clavando muy mal, y otros dos buenos, uno de cada uno.

Sale el amigo D. Julio, que parece viene mucho peor que se marchó á Méjico, y torea sufriendo achuchones y coladas; entra á matar, perdiendo el refajo y clavando el estoque tendido, y dá dos intentos de descabello.

M. LASARTE.

EL CHIQUERO se vende en Méjico

NOTICIAS

Al que han dado el llamarle *Rey del valor* y sugestionador de reses bravas, D. Tancredo López, le han hecho proposiciones desde la Hatana, para que realice en aquella Plaza el *experimento*, ó como quieran ustedes llamar á eso que se parece mucho al suicidio de un desesperado.

Suponemos nosotros que aceptará el ofrecimiento; porque aquí, en España, la verdad, ya no nos impresiona la *sugestión*.

El domingo próximo se lidiarán en Tarragona seis bichos de Muralo, siendo Faico chico y Abaniquero los encargados de pasaportarlos.

En Albacete tendrá lugar el día 20 del actual una corrida de novillos, estoqueando reses de Flores los diestros Cuadrado y Tabernero.

Para las primeras novilladas que se celebren en Málaga, está anunciada la presentación del diestro José Rodríguez, Badillo.

En Vitoria se verificará el día 9 del actual una novillada, en la que tomarán parte Gallito de Valencia y Chiclanero.

También habrá su correspondiente Tancredo y montador.

El día 12 del actual se celebrará en Badajoz una corrida de toros, lidiando ganado del Duque de Veragua, Bombita y Machaquito.

Trátase de celebrar en Pamplona el día 20 del actual, festividad de la Ascensión, una novillada con picadores, jugándose en ella cuatro novillos toros.

El día 14 de Junio venidero, el buen torero Minuto despachará en Tolosa cuatro buenos mozos de la acreditada ganadería de los señores Hijos de Alaiza.

Ha desembarcado en Cádiz, procedente de Méjico, el veterano matador de toros Manuel Hermosilla.

Al decir de la prensa, este diestro, que pasa de los sesenta años, trae grandes alientos para hacer una buena campaña en España.

La Empresa de Barcelona ha ajustado para dos corridas más al matador de toros Chiquito de Begoña, en vista del éxito que obtuvo en la última corrida en que tomó parte Rufino.

El domingo próximo se verificará en Vitoria una corrida de novillos, estando contratados para esa función los diestros Gallito de Valencia, Morenito de Vitoria y Chiclanero de Sevilla.

Sevilla, Vitoria y Valencia, y aquí se acaba la paciencia.

Señores empresarios: otra nueva Cuadrilla de jóvenes toreros ha resurgido en Córdoba, capitaneada por Juan Molina, Lagartijo III, y Antonio Bejarano, Torerito.

Hemos recibido el tercer número del semanario local *El Maño*, con el cual establecemos gustosísimos el cambio, deseándole larga y próspera vida.

El antiguo diestro Enrique Santos, Tortero, ha desmentido la especie de que había abandonado por completo las tareas taurinas, pues está dispuesto á aceptar cuantos ofrecimientos le hagan los empresarios, siempre que juzguen conveniente su contrata.

Minuto y Lagartijillo chico matarán ganado andaluz, en la Plaza de Marsella, el día 9 del actual.

Han sido ajustados para torear en Santisteban del Puerto (Jaén) los novilleros Joaquín Fuentes, Quino, y José Rodríguez, Badillo.

Manuel Mejías, Bienvenida, actuará como único espada en la corrida que el día 5 del actual tendrá lugar en Jerez de los Caballeros.

He aquí el cartel de las corridas de feria que este año se celebrarán en Santander:

Día 25 de Julio, toros de Julián Fernández Martínez, procedentes de Ibarra, estoqueados por Pepete, Martín Vázquez y otro matador aún no contratado.

Días 1, 5 y 8 de Agosto, Bombita y Machaquito, las tres tardes, matando ganado de Miura, Santa Coloma y Parladé.

Los días 4 y 5 del actual tendrán lugar en Puertollano dos corridas de toros, tomando parte en ambas tardes los diestros Morenito de Algeciras y Pepete, con reses de Anastasio Martín y otra ganadería portuguesa aún no designada.

Se ha constituido en Pamplona, con mucho entusiasmo, una Sociedad Taurina, que lleva por nombre Tertulia Taurina, la cual, apenas inaugurada, cuenta ya con más de cincuenta Socios.

Ya están vencidas las dificultades que se presentaban para la construcción de la Plaza de toros de Noblejas, inaugurándose el día 4 del actual con una corrida.

Ha empezado a publicarse en Alicante un periódico titulado *Boletín Taurino*, cuya dirección está a cargo del inteligente crítico taurino conocido entre los aficionados, por sus razonados escritos e imparcialidad, con el pseudónimo *Hule*.

Agradecemos el cariñoso saludo que nos envía y gustosísimos establecemos el cambio con el nuevo compañero, al que le deseamos una larga y próspera vida.

La Junta de Festejos de Ronda ha ultimado la combinación de las dos corridas que durante la feria de Mayo se celebrarán en aquel circo taurino.

En la primera tarde se lidiarán seis toros de la ganadería de D. Gregorio Campos, por Minuto y Bienvenida.

Y en la segunda, otros seis toros de la ganadería de Halcón, actuando de matadores Minuto, Pepete y Moreno de Alcalá.

El matador de toros José García, Algabeño, ha firmado compromiso para torear el día 16 del actual en Nerva.

La corrida que en Málaga se celebrará el día del Corpus, ha quedado ultimada, en lo que respecta a matadores, con Minuto y el mejicano Gaona.

Leemos en un periódico de la Corte que el ganadero lusitano D. Luis da Gama ha solicitado de la Empresa de Madrid la rescisión del contrato de otra corrida que para dicho circo tenía vendida, en vista del mal éxito de sus reses lidiadas recientemente.

Si realmente es cierta la noticia, es digna de alabanza la decisión del Sr. da Gama y no estaría de más que algunos señores ganaderos imitaran su conducta.

Para ayer estaba contratado en Morón el diestro Rafael Navarro, Navarrito, quien en unión de su compañero Coletto estaban comprometidos para matar cuatro toros de Solís.

A beneficio de la Hermandad de la Cruz Roja, de Logroño, se verificará una corrida de toros el 13 de Junio, tomando parte en ella, sin retribución alguna, el valiente matador de novillos Antonio Lobo, dado el objeto benéfico de la función.

El día 9 del actual se celebrará en Cartagena la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa de aquella población, habiendo sido

contratados para que despachen seis bichos de la ganadería sevillana de Clemente (hoy de D. José Becerra), los astros coletudos Bombita y Machaquito.

Con toros de Concha y Sierra, el 15 de Agosto, y de Miura, el 16, se las habrán en Alendrалеjo los novilleros Pezos y Angelillo.

Ha sido aplazada hasta el día 9 del actual la novillada que debía celebrarse ayer en Santander, para la que están contratados Matapozuelos y Tabernerito.

La Empresa de Cádiz ha contratado a los diestros Angelillo, Reverte II, Pezos, Ostioncito, Punteret y Ricardo Araujo, y adquirido ganado de Miura, Urcola y Campos Varela, para la celebración de novilladas.

La primera tendrá lugar el día 16 del presente, con reses de Miura, que estoquearán Angelillo y Reverte II, y otro diestro aún no contratado.

La suscripción abierta para la madre del infortunado banderillero Legartijilla, ha sido patrocinada por Vicente Pastor y Gaona.

Los que quieran contribuir con sus donativos, pueden remitirlos a nombre de D. Saturnino Frutos, domiciliado en Madrid, calle de Fuencarral, 94 duplicado, pral, o a la Redacción de *Heraldo de Madrid*, a nombre de nuestro compañero Angel Casamaño, *El Barquero*.

Para ayer, día 2, estaba designada la fecha de inauguración oficial del Circo Taurino de Alava, con un banquete que se habrá celebrado en el Café Universal de dicha capital.

Se está construyendo un toro mecánico, con el cual los Socios del mencionado Circo podrán aprender toda clase de suertes del Touro.

Habrà un director que les enseñe el manejo del capote, muleta, etc.

El día de la Ascensión torearán en la Plaza de Barcelona la pareja Bombita y Gallito.

Se ha constituido en Vitoria un Circo Taurino, cuya Junta Directiva la componen los señores siguientes:

D. Vicente Pérez, Presidente-Tesorero; D. Delfín Vadillo, Vicepresidente; D. Luis Morales, Secretario; D. Angel Tellerías, Bibliotecario; D. Benigno Irueta, Contador; y Vocales Sres. Saiz, Retana, Guinea, Fernández y Fuentes.

Tomás Alarcón, Mazzentinito, se encuentra ya casi restablecido de sus heridas y toreará muy pronto en la Plaza de Madrid, teniendo además comprometidas las siguientes fechas: 3 y 4 de Junio, en Trujillo; 9 del actual, en Chinchón, y el 20 del mismo, en Valladolid.

Copiamos de un diario valenciano:

«El Gobernador civil, en vista de que el público no respeta el servicio de simbahadillas y las echa al redonde, dando prueba de incultura, ha dado los órdenes terminantes a los jefes de Seguridad y Vigilancia para que sus subordinados detengan a todo aquel que arroje una simbahadilla.

El Sr. Pérez Mozo multará en lo sucesivo con 250 pesetas a todo el que sea detenido por tal motivo»

¿No podría el Sr. Tejón y Marin imitar la conducta del Gobernador civil de Valencia?

Bajo la dirección del matador de toros Corchaito, se verificó días pasados la tiente de reses bravas de la ganadería de D. Romualdo Jiménez, en la dehesa «Los Cuellos».

El resultado dicen que fué excelente, que es el comentario obligado en estas noticias.

REMITIDO

Sr. Director de EL CHIQUERO.

Muy señor nuestro: Habiendo leído en el periódico de su digna dirección un comunicado firmado por Candido Espés, relacionado a

las funciones que se celebraron en Barbastro los días 11 y 12 del presente, debemos hacer constar que lo sucedido es en un todo contrario a lo que en dicho artículo dice el comunicante, pues ocurrió en la forma siguiente:

1.º Que no es cierto que dichos toreros se ofrecieran incondicionalmente, y que de las cincuenta pesetas que dice el comunicante les entregó a dichos toreros, solamente fueron veinte, pues las treinta restantes las dió una persona ajena a dicha Empresa.

2.º Que siendo cierta la rifa que se hizo en un café, ésta no fué organizada por los repetidos toreros, y si por los nuevos empresarios de dicho circo taurino, sucediendo esto cuando se va a banderillar con toreros tan poco escrupulosos.

3.º Que no habiendo *truco* ni engaño con el ganadero, no debía de haber cobrado éste hasta después de pagarse a los toreros, pues ya es sabido que es costumbre que los primeros en cobrar sean éstos.

Agradeceremos de la bondad de usted que publique esta defensa, pues creemos estamos obligados a ello, después de visto el Remitido publicado en su periódico.

Y dándole gracias anticipadas, quedamos de usted afmos. y SS. SS. Francisco López, Chatillo, y Mariano López, Mananes.

Zaragoza 25 de Abril de 1909.

CRÓNICA TEATRAL

TEATRO PRINCIPAL.—Por diez únicas representaciones actuará en el coliseo municipal la notable compañía de la Comedia de Madrid, verificándose el estreno de «Las de Caín» el día de su presentación.

Existe animación grandísima en la alta sociedad, aguardándose sea una *répétition* de lo acaecido con la compañía Morano Cobaña, por lo cual es un verdadero triunfo hallar una localidad para abonarse; tal es el pedido de ellas. Será una provechosa campaña.

TEATRO CIRCO.—Sigue siendo la obra que dá entradas «La Alegría del Batallón», la cual ha entrado en el público sin dificultad alguna.

El estreno de «Pepe el Liberal» distó mucho de ser un *succés*; antes bien dió lugar, por una y otra causa, a un escándalo en su estreno, y si llegó a la segunda representación, fué debido al mismo escándalo.

Tanto la letra como la música nada de particular tiene, pues tal cual chiste bueno, á revueltas con muchos malos, y la escena crítica de la nueva policía, es muy poco lastre para una obra teatral, si no va acompañada de verismos, situación ó algo en fin.

¿Cómo se representa en Madrid? Es lo que todos nos preguntábamos y nos seguimos preguntando, sin hallar contestación satisfactoria.

El miércoles se celebrará un brillante festival, organizado por la Asociación de Periodistas, con atrayente programa.

En él figuran «Mañana de Sol», «La Alegría del Batallón», «La Verbena de la Paloma» y un monólogo, de los aplaudidos autores locales Sres. Lorente y Aznar, titulado «¡Ya soy Concejal!»

Dada la clase de los organizadores, no les extrañará á nuestros lectores el que digamos que las localidades están casi agotadas.

El conocido é inteligente empresario de teatros Sr. Gascón, ha tomado bajo su acertada regencia el teatro de verano, lo cual es una garantía para el público zaragozano.

MÁQUINAS PARA COSER «SIN RUIDO»
= BORDAR Y HACER MEDIAS =

PAULINO ASENSIO

Ventas al contado y á plazos de 250 pesetas semanales. Composturas, agujas, lanzaderas, piezas y accesorios de todas clases y marcas, por modernas ó antiguas que sean.

Calle de D. Jaime I, 13—Zaragoza

Imp. de Nadal, calle de San Lorenzo, n.º 5